

# Au centre universitaire, également

**Ce samedi, le centre universitaire La Forêt ouvre ses portes aux lycéens, étudiants et à leur famille. Cette année, l'université cambrésienne fête aussi ses vingt années d'existence.**

Il y a vingt ans, en octobre 1988, le centre universitaire La Forêt ouvrait ses portes à 120 étudiants en droit et en histoire. Plus précisément, elle les accueillait temporairement dans les bâtiments situés en face du lycée Fénelon. La chapelle Saint-Julien faisait alors office d'amphithéâtre. « *En 1980, le Nord qui avait pris un retard considérable en formation supérieure s'est retrouvé avec une masse de jeunes à former. Il n'y avait alors que trois universités à Lille et une autre à Valenciennes. Elles étaient surchargées* », se rappelle Claude Lancelle, à l'époque adjointe au maire de Jacques Legendre.

Depuis, le centre universitaire s'est développé. Il accueille

aujourd'hui 780 étudiants et plusieurs licences. Les résultats dans cette université y sont très bons. Un point sur lequel les professeurs sont bien décidés à communiquer. « *Nous sommes petits, voire invisible, mais nous avons des résultats exceptionnels* », annonce, non sans fierté, Jacques Heude, maître de conférence en géographie. Il précise même que cette structure enregistre sans doute les meilleurs taux de réussite du Nord – Pas-de-Calais et de la Picardie. Il cite, par exemple, les résultats de 75 à 80 % de réussite en première année après les rattrapages de septembre pour le département histoire.

Pour lui, les atouts de cette université sont un facteur non négligeable de réussite : « *C'est un centre de proximité à taille humaine avec une chaleur humaine et une connaissance des étudiants* ». Un lieu dans lequel les effectifs sont modérés. Ici pas d'amphithéâtre surchargé comme peuvent connaître d'autres universités.

Parmi les formations proposées, les étudiants peuvent suivre, entre autres, une licence lettres sciences humaines (mention histoire), une licence Science et technologie (mention sciences fondamentales ou sciences pour l'ingénieur), une licence de droit, une licence administration économique et sociale, un DUT technique de commercialisation par apprentissage, un DUT technique de commercialisation à orientation industries agroalimentaires ou encore un DUT qualité logistique industrielle organisation, cette liste n'est pas exhaustive. Les étudiants intéressés ou en mal d'orientation peuvent profiter de la journée pour s'informer et échanger avec des professeurs et des étudiants.

Cette journée portes ouvertes se déroule de 8 h à 12 h et de 14 h à 17 h. ■

**M-C. DEBAENE**

► Centre universitaire La Forêt, 6 rue de Rambouillet à Cambrai. Portes ouvertes, aujourd'hui, de 8 h à 12 h et de 14 h à 17 h.